

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7900

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 5 rs.
Por trimestre..... 20 rs.
Por un año..... 100 rs.
Fuera de Córdoba..... Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 11 DE ENERO DE 1877.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado á los meses, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Seccion oficial.

La «Gaceta» del 8 contiene las siguientes disposiciones:

Gobernacion.—Real orden disponiendo se proceda, mediante subasta, á la construccion de una linea telegráfica desde Burgos á San Sebastian, por Miranda, Vitoria, Vergara y Zumarraga, que enlace con la que se está montando desde esta corte á Burgos por Aranda de Duero.

Fomento.—Real orden disponiendo que se provea por traslacion la cátedra de elementos de economia política vacante en la universidad central.

Otra declarando con carácter oficial las enseñanzas de pintura, escultura y grabado de la escuela de Bellas Artes de Barcelona.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Trascurrido con esceso el plazo reglamentario que autoriza la ocupacion temporal de bovedillas en ambos cementerios sin haberse abonado los derechos de continuacion apesar de las reiteradas reclamaciones que se han dirigido á los respectivos interesados, procede con arreglo al art. 25 del reglamento vigente la exhumacion de los restos que ocupan aquellas localidades, cuyo acto habrá de efectuarse si dentro del plazo de treinta dias, contados desde el de la insercion del presente edicto en el «Boletín oficial», no se hacen efectivas en la Depositaria de este Ayuntamiento las cantidades porque aparecen responsables.

Al efecto, para que llegue á noticia de los individuos cuyo domicilio se ignora, y que constan como pagadores del primer plazo satisfecho por la ocupacion temporal de estas localidades, se publican á continuacion con los nombres de los finados.

CEMENTERIO DE NTRA. SRA. DE LA SALUD.

Czárveres.	Pagadores.	Localidad.	Aita de pár- vulos.
D. Enrique Sanchez.	L. Antonio Sanchez.	id.	id.
D. Maria del Cár men Sanchez.	Alejandro Burgos.	id.	id.
Maria de Consue lo Lopez.	Luis Gonzalez.	id.	id.
D. Manuel Pacheco.	Diego Pacheco.	id.	id.
D. Victoria Burgos.	D. Dolores Burgos.	Derecha al- ta.	id.
D. Francisco Luengo.	D. Manuel Bamboy.	id.	id.
Rivas.	José Blanco Delgado.	id.	id.

da la noche paseando por su cuarto y sin que sus padres perdiesen un solo paso.

A la mañana siguiente bajó el baron en persona á la cuadra y vió que Cristóbal estaba tranquilamente atado á su pesebre. Entró en la sala y las tres escopetas estaban colgadas al lado de la chimenea. Rogerio no había salido; estaba durmiendo. A la edad de Rogerio, por muy desesperado, por muy inquieto que se esté, tiene la naturaleza sus vicencias; es preciso comer, es preciso dormir.

Así, Rogerio durmió hasta las nueve: á esta hora bajó para almorzar, con los ojos hinchados y las mejillas pálidas. Pobre Rogerio! Sin embargo ha dormido dos horas mas que el dia anterior, porque hay una gran diferencia entre el insomnio del placer y el del dolor. Como ya hemos dicho, Rogerio comió; pero al acabar de almorzar se abrió la puerta del comedor y apareció el

Al propio tiempo cúpleme advertir á las familias á quienes se ha dirigido invitacion para que verifiquen el pago de los derechos establecidos por la continuacion de las localidades ocupadas por sus deudos, sin que hayan saldado su descubierto hasta hoy, que si no lo verifican dentro del mismo plazo, serán aquellos exhumados al terminar el mes que al efecto se les concede, y trasladados los restos mortales al osario comun segun determina el reglamento vigente.

Córdoba 9 de Enero de 1877.—T. Conde y Luque.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Dice el «Imparcial»: «Se anuncia una nueva circular de los posibilistas á propósito de la conducta que debe seguir el partido en las próximas elecciones.

A creer á personas autorizadas del mismo, en dicho documento se condenará en absoluto la política de retraimiento; pero ante las dificultades que se presentan para acudir á las luchas, se deja en completa libertad á los comités de provincias para que obren con arreglo á las necesidades locales.»

—Parece que permanecerá por ahora en Madrid el importante hombre público don Claudio Moyano.

—Segun nuestras noticias, dentro de breves dias celebrarán una reunion los amigos políticos del Sr. Castelar, para acordar la linea de conducta que han de observar en las próximas elecciones. A muchos de los miembros políticos importantes pertenecientes á dicha fraccion política, hemos oido asegurar que se presentarán á la lucha en aquellos distritos en que puedan hacerlo.

—Dice anoche la «Epoca»: «Sin duda alguna, pocas personas reúnen los méritos del Sr. Posada Herrera que les hagan dignas de la alta distincion para que le proponen varios periódicos. El Toison de oro, que ha ilustrado la brillante carrera del marqués de Miraflores, del duque de Rivas, de D. Antonio de los Rios y Rosas, de D. Salustiano Olózaga, del marqués de Pidal, de D. Juan Donoso Cortés, bien podia contar en el número de los caballeros de la orden al Sr. Posada Herrera, quien en el profesorado, en la magistratura y en la gobernacion del Estado tantos títulos de consideracion á la general del pais ha sabido conquistarse por sus servicios relevantes y por su acendrado patriotismo.»

—Para el caso de que el Sr. Elduayen entre á formar parte del ministerio, caso muy probable segun nuestras noticias, le sustituirá quizá en el cargo que desempeña ahora una persona cuyo nombre no se ha dicho todavía en ningun periódico, y que es título de Castilla y propietario acudado.

—Dice el «Tiempo» de anoche: «Definitivamente se verificará la noche del quince el baile en Palacio. El 23 será el banquete oficial. El 24 recibirá S. M. la investidura de las órdenes militares, y el 27 es casi seguro que saldrá el rey á visitar nuestras costas del Mediterráneo, embarcándose en Cartagena.»

—Por el último correo de Filipinas recibimos las siguientes noticias: Ha llegado á Manila el general Da-

ba. El general Crespo se embarcó para Madrid el 19 de noviembre, en el vapor «Aurora», con rumbo á Cádiz.

La goleta de guerra «Sirena» apresó en aguas de Joló al pailebot «Mina», apresado por segunda vez.

El general Maicampo se encontraba á la fecha de últimos de noviembre mas aliviado de salud.

La casa de Russell y Sturgis, que hace un año suspendió sus pagos, ha llamado á los acreedores para manifestarles que no podia continuar al frente de los negocios, por cuyo motivo ha pasado este asunto á los tribunales ordinarios.

—El señor duque de la Torre, que se proponia salir hoy para sus posesiones de Arenalucia, ha tenido que suspender su viaje con motivo del mal estado de las lineas.

—Esta mañana ha estado á ver al ministro de la Guerra y darle gracias por la honrosa distincion que ha sido objeto el general Pavia (D. Manuel).

—El señor Sagasta visitará algunas provincias durante el interregno parlamentario, entre ellas Barcelona, Granada, Zamora y algunas que no conoce.

—Se cita en algunos círculos el nombre del Sr. Elduayen como uno de los candidatos mas probables para cubrir la vacante que deja en el ministerio la salida del Sr. Ayala. Ignoramos el fundamento que pueda tener la version.

—Dice un periódico de Santiago, que el resultado de una visita de inspeccion á los establecimientos de aquella ciudad, ha sido no encontrar mas que una casa en donde no se vendiese eraceite adulterado.

—Dice el «Bien Público» de Mahon que en la visita que haga S. M. el rey á los puertos del Mediterráneo, se asegura que despues de tocar la es-

cuadra en Palma, visitará S. M. la fortaleza de Isabel II.

—Inmediatamente que mejore el tiempo volverá á hacer ejercicios de cañon el arma de artilleria en la escuela práctica de los Carabancheles.

—El «Imparcial» habla hoy de conferencias tenidas entre el ministro de la Gobernacion y el alcalde de Madrid señor conde de Heredia Spínola, sobre elecciones municipales, y de haberse puesto de manifiesto en estas conferencias la opinion contraria de dicho señores.

Estamos autorizados para declarar que no han tenido lugar esas conferencias, y que cuando se celebren puede de antemano asegurarse que reinará en ellas la mas perfecta armonia y el acuerdo mas completo.

—Sin el menor fundamento anuncia un periódico que el gobierno se ocupa en la confeccion de una ley nueva de imprenta que llevará á las Cortes cuando vuelvan á reunirse, y que en dicha ley se restablece el depósito como condicion para publicar periódicos, y añade, además, que á las tres suspensiones se perderá el depósito; que se modificará la parte relativa á los delitos, añadiendo algunos, y que quitará á los gobernadores la facultad de juzgar de las faltas, en las que entenderán los tribunales de imprenta.

Las noticias del colega son de puro capricho; solo ha acertado al decir que la prensa ministerial las desmentirá; porque en efecto, son de pura invencion.

—La direccion general de Aduanas ha dispuesto que todo funcionario del ramo que en lo sucesivo se valga de personas estrañas para solicitar ascensos, traslados, etc., será castigado, con arreglo á la circular de 6 de octubre último, con la imposicion de una falta grave que, sin excusa ni consideracion ninguna, se le anotará en su expediente personal, para que produzca los consiguientes efectos.

—Dice el «Diario Español» que los que atribuyen al Sr. Canovas tendencias políticas moderadas se equivocan, porque el Sr. Canovas, ni es, ni ha sido, ni sera moderado, ni su política significa otra cosa que amplia conciliacion, respeto á las instituciones liberales, y práctica sincera del sistema monárquico constitucional.

—La «España» encabeza anoche su número con el siguiente suelto:

«Las últimas noticias de Roma recibidas en autorizadísimos centros, que coinciden con las de nuestro servicio particular, dicen textualmente: «La salud del Padre Santo es complejísima, y su semblante tiene la misma animacion de siempre.»

Lo que nos apresuramos á publicar

para satisfaccion de nuestros lectores»

Toledo 7.—Una nueva crecida del río Tajo, si bien no tan grande como la anterior, efecto de las lluvias continuas de estos dias, ha inundado parte de la linea férrea que va de esta á Castillejo, imposibilitando la salida del tren de esta noche. No hay desgracias que lamentar.

El tiempo sigue amenazando con nuevas lluvias.

Leon 8.—Segun noticias que se reciben en este momento de la Bañeza, ha caído un fuerte temporal de aguas en aquella comarca, desbordándose por segunda vez el río Dueñas, incomunicando por completo dicho pueblo.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 6 (retrasado).—El «Diario oficial» publica varios cambios de prefectos.

Se separan ocho prefectos y se nombran seis.

Publica tambien un decreto concediendo indulto á 51 reos de delitos cometidos durante la «Commune» de Paris.

Constantinopla 7.—Ha sido llamado á esta capital Sadik Pacha con objeto de cooperar á los trabajos y reformas en la conferencia.

Hablas de inteligencias entre Alemania y Turquía, bajo la base de la independencia de la Rumania, que serviria de barrera con la garantía de Alemania.

Marsella 7.—El Sr. Viralta, ex-presidente del tiro nacional español, refugiado algun tiempo en esta ciudad, ha recibido el viernes último la orden de espulsion. El referido señor ha declarado que cede totalmente á la fuerza.

Berlin 7.—Rusia reconcentra rápidamente grandes fuerzas hacia el Sur del imperio.

El czar se dispone á revistarlas. Paris 7 (tarde).—Preparanse numerosas cesantias de subprefectos y cambios de ayuntamientos franceses. El palacio de las Tuilerias, cuya reedificacion se está llevando á cabo, deberá terminarse para la apertura de la exposicion universal de 1878.

Alemania ha apresado ya de una manera definitiva, que no concurrirá oficialmente á este gran certamen.

Paris 7 (noche).—Kholil-Bajá, embajador de la Puerta, ha sido objeto de manifestaciones populares, por parte de los turcos, en pró de la Constitucion y en contra de la intervencion.

ayuda de cámara del vizconde de Beauverie con una carta en la mano. Reconoció el caballero á Comtois, se ruborizó y palideció alternativamente; mas viendo luego que se dirigia á su padre se levantó y corrió á ocultarse en su cuarto.

El baron de Aguilhem, á pesar de sus pretensiones filosóficas, se estremeció al abrir un despacho cuyo contenido adivinaba. Además Comtois habia tomado un aire severo y megestoso, y por la fisonomía del mensajero suele adivinarse á veces el contenido del mensaje. Este decía así:

«Mi querido amigo y vecino: «Os deseo á vos y á vuestra esposa todas las felicidades posibles, y os saludo en nombre de la vizcondesa. Siento en el alma tener que daros un queja del caballero Rogerio Tancredo, á quien he sorprendido ayer á los pies de nuestra hija Constanza, dominado de un entusiasmo demasiado precoz para un

vasallos para ir a conquistar á la jóven castellana que le negaban á su hijo.

Luego que partió Comtois, llamaron al caballero; le hizo el baron algunas reconvencciones muy paternales y moderadas sobre la vehemencia de sus amores y sobre la necesidad de haber al menos acabado sus estudios para pensar en el matrimonio. Añadió la baronesa que aun cuando despues tuviese aficion al matrimonio, no pudiese nunca los ojos en ricas herederas; presuncion que podia acarrear á su familia el sentimiento de un desprecio.

Rogerio respondió algo enfadado que estaban equivocados si habian creído que amaba á Constanza, que jamás habia deseado semejante casamento, que su único deseo por ahora era satisfacer al abad Dubuquoy, que en cuante á su madre podia estar tranquila, pues nunca dirigia los ojos muy altos, atendiendo

dormir; tenia que contar su amor á la luna, á los vientos, á los árboles, á las estrellas, á las nubes; abrió su ventana y comenzó el monólogo.

Rogerio pasó una noche feliz. Al despuntar el dia bajó de su cuarto; nadie se habia levantado aun, dijo á la criada que iba á pasearse á San Hipólito, que era un valle que estaba á la parte opuesta de Beauverie. El pobre Rogerio se creia obligado á mentir aun á su criada: ensilló á Critóbal y marchó al galope.

Al levantarse el baron supo por la criada que su hijo estaba en San Hipólito; pero ni él ni la baronesa lo creyeron.

A las once el abad Dubuquoy, que desde que se habia levantado no hacia mas que buscar á su alumno por todas partes, se lo preguntó á sus padres; el baron y la baronesa se sonrieron maliciosamente, y el primero le dijo con tono de burla y dándole un par de golpecitos en la

Otro hundimiento.—En la calle del Conde han caído al suelo como unas cuatro ó cinco varas de la tapia del convento de Sta. Isabel de los Angeles. Las lluvias nos van á dejar á campo raso.

Intransitable.—Entre los caminos de este término, tal vez sea el que las aguas han dejado en peor estado el que se dirige desde el paso á nivel del Pretorio á la Cruz de Juarez, paso indispensable para muchas y muy importantes haciendas y para el concurrísimos templo de Scala-Coeli. Ya en varias ocasiones ha recibido composiciones indispensables, y hoy que lo creemos mas que nunca, no dudamos que serán atendidos los deseos de un número muy considerable de labradores y propietarios, puesto que sabemos que la Autoridad local se complace en atender á todas las necesidades.

El vigia.—Si al tratar de Ayuntamientos—la política hace el gasto... —Es como hablar de pistolas—al darle culto á los Santos.

Estreno.—Esta noche se ejecuta por primera vez en el Gran teatro la comedia nueva «La Careta Verde,» que ha merecido elogios á la prensa de Madrid.

Rumores.—Hemos oído que ayer por la mañana se intentó robar un establecimiento de la plazuela de S. Agustín por un medio ingenioso y que creían seguro. Parece que el cuerpo de orden público ha dado con el hilo y trabaja con conocimiento del hecho y con buenos resultados.

¿Dónde está Enero?—Continuamos en una temperatura primaveral. Esto hace temer á algunos que volverán los pasados temporales. Sería una calamidad que estos temores se realizaran.

Ultimo aviso.—Por edicto de la Alcaldía se participa á los interesados que se va á proceder á la exhumación de los restos contenidos en siete bovedillas de párvulos que en el mismo se determinan.

Al agua.—A pesar de que viene un poco sereno, tuvo necesidad anteayer de arrojarse al arroyo del Moro un caballero que en el paseo de la Agricultura estuvo á punto de ser atropellado por un caballo descompuesto.

No puede menos.—La obra adherida á la escalera de la Torre de la Malmuerta no creemos que pueda resistir mucho tiempo, ni aun la escalera misma si no se dispone su reparación, para lo cual bien pudiera ensancharse aquel lugar dando comunicación á la carretera de la ronda. Las nuevas construcciones del señor Caro en aquel lugar hacen mas visibles las fealdades que las rodean.

Sociedad tauromáquica cordobesa.—Esta noche á las ocho celebrará junta general esta sociedad en el salon alto del Gran Capitan, para lo que la junta suplica á todos la puntual asistencia.

Efectos.—A los efectos del amor fueron las lluvias contrarias,—sufriendo sus consecuencias—los apaladores de pava.

Cabildos.—Como en su lugar de este número se anuncia los celebra-

rán el próximo domingo las hermandades de las Angustias de la Santísima Virgen María y de Ntra. Sra. de Consolacion, en las iglesias de San Agustín y San Nicolás de la Ajerquia.

Subasta.—Mañana, según anuncio publicado en Córdoba, se subastan en la Direccion de Estancadas veinte mil resmas de papel blanco de primera clase y veinte y seis mil de segunda, y las demás que se necesitan para el servicio de la fábrica del sello en mil ochocientos setenta y siete.

Efemérides.—Hoy.—1875.—S. M. Alfonso XII entra en Valencia en medio de las mayores aclamaciones.

Consuelo.—Papá, decía una niña, ¿será cosa de que vuelva á haber otro diluvio?—No es probable, hija mía, tranquilízate—le contestó su padre.—Dios envió el diluvio para castigar á los hombres... y ya ves lo buenos que luego le han salido.

Circular.—Vuelve á reclamarse por el Sr. Gobernador, á los alcaldes que aun no han llenado este servicio, una relacion de los casinos, círculos literarios ó de recreo establecidos en sus respectivas localidades.

Suspension.—Por el Sr. Gefe económico de esta provincia se ha dispuesto que los visitantes de la renta de papel sellado por la empresa del timbre suspendan la fiscalización administrativa hasta el quince de Febrero próximo, en que terminan las elecciones municipales.

Autorización.—Se ha pedido por D. Jorge Sagastume para separar la presa del molino llamado Palomarejo, situado en la margen del rio Guadalquivir.

La Amistad cordobesa.—Ante una numerosísima concurrencia se ejecutó anteanoche en el teatro del Recreo la funcion anunciada por esta sociedad, á beneficio de la de San Rafael. En ella se puso en escena la chistosa zarzuela de Sanz Perez y de Soriano Fuentes «El tio Caniyitas,» que ya habíamos visto en una de las funciones anteriores, y en que fueron muy aplaudidos tanto la señora Monserrat, que hace una graciosa Catalina con mucho salero y la señora Latorre en su vivaracha florera, como el señor Priego, sobresaliente Caniyitas, el señor Hernandez en su bien caracterizado Frich, el señor Vivas, apasionado Pepillo, el señor Montas en su típico Tio Joaquín, y el señor Ayllon en sus personajes, que completaron el cuadro. El bien acordado y numeroso coro y la afinada y bien combinada orquesta, contribuyeron al buen éxito de la obra. Igual lo tuvo «El Baron de la Castaña,» cuyo desempeño estuvo encomendado á los mismos señores y al señor Redondo, no hay que decir que fué muy del general agrado. En el intermedio de una á otra obra se presentó la señorita Josefa Rey y Estevez, que ejecutó admirablemente en el violín unas variaciones de don Francisco Lucena, siendo muchos los aplausos de la concurrencia, que obsequió á la joven violinista con palomas y flores, pidió y obtuvo la repetición de la pieza y llamó con insistencia á la escena al autor, que se presentó á recibir el premio de su excelente trabajo. La funcion del martes ha sido de las mas

animadas que ha puesto en escena «La Amistad cordobesa,» y contribuyó mucho á sostener el estado floreciente de esta provechosa y agradable asociación.

Buen funcionario.—El señor D. Antonio Garijo, recientemente promovido á magistrado de la Audiencia de Madrid, se cree que será nombrado magistrado del tribunal de imprenta.

A pagar.—Se ha escitado á los alcaldes de esta provincia para que cubran los descubiertos en que se hallan por suscripción á la «Gaceta.»

Misa nueva.—En la iglesia de Agustinas Descalzas de la ciudad de Caba tuvo lugar el dia primero del corriente el acto solemnisimo de la celebracion de la primera Misa del presbitero don José Aguilera y Serrano. Fueron sus padrinos los Excmos. señores Marqueses de La Corte, estando el panegírico á cargo del ilustrado orador sagrado don Pedro Lopez Búr-gos, cura propia de la iglesia parroquial de Lucena, que estuvo á la altura de su merecida reputacion. Conociendo la esplendidez y esquisita delicadeza de los señores Marqueses, padrinos del nuevo sacerdote, parecemos inútil describir la suntuosidad con que se celebró la funcion religiosa. Terminada esta, los señores marqueses obsequiaron en su casa á los convidados con una espléndida comida, en que se dejó admirar una vez mas la riqueza, amabilidad y buen gusto de los ilustres padrinos. Asistieron las autoridades eclesiástica, civil y judicial, y muchas personas distinguidas de la poblacion.

Antecedentes.—Hasta el cinco de Febrero se admiten á los contribuyentes de Palma de Rio relaciones para formar el amillaramiento.

Escuela de niños.—Se va á proveer por traslacion despues del veinte y tres una escuela de niños de Belalcázar.

Navegacion del Guadalquivir.—Hé aqui el decreto que en veinte y ocho de Diciembre de mil seiscientos diez y seis promulgó don Felipe IV: del poco caso que por desgracia se hizo de él, sufrimos hoy mas que nunca sus efectos: «El rey á los jueces y concejo de la ciudad de Sevilla, hacemos saber: Que considerando que la navegacion de los principales rios de mis reinos, es uno de los medios mas eficaces de restablecer el comercio, he resuelto que trabajen en hacer el Guadalquivir navegable desde Sevilla á Córdoba. Al efecto, he encargado ingenieros flamencos para ver y allanar los obstáculos de esta navegacion, y por la presente he dado á don Gaspar Bonifacio, mi corregidor de Córdoba, la superintendencia de esta empresa, con poderes tales y tal extension como he declarado en otra cédula, y siendo notorio el bien público que debe resultar y que experimentará la misma Sevilla, por la facil extraccion de sus artículos y por la baratura que encontrará en los de las provincias circunvecinas, persuadido que me serviereis como lo habeis hecho siempre, os encargo y mando ayudeis al dicho don Gaspar Bonifacio con todo vuestro poder en todo lo que os pareciera útil, y que toméis desde ahora medidas para sacar fondos de la porcion conque debéis

contribuir al gasto de esta navegacion, á fin de que vuestro celo y buen ejemplo pasen á las demás ciudades: y haciéndolo así, habeis algo en obsequio de mi servicio.—Yo el rey.»

Será malo.—En la polémica que sobre «el chocolate» sostienen dos periódicos de Madrid, dice uno de ellos que «el asunto es claro.» Sí; pero si es claro, no es bueno.

Preparativos.—El martes se reunió en Málaga la comision mixta de concejales y señores que no lo son, encargada de proponer lo necesario con motivo de la venida de S. M. el Rey.

Buen ejemplo.—Con asistencia de los señores ministro de Fomento y director de Instrucción pública, púlose al fin inaugurar en Madrid la construcción de una escuela de párvulos por el sistema Froebel, ó sea un jardín para la enseñanza de los niños de primera edad.

De qué vive!—Parece que el pueblo de Calles (Valencia) adeuda á la pobre maestra de la escuela de niñas la friolera de «seis años.»

Vacantes.—Las notarias de Used, Pancorvo, Herrera y una de Zaragoza, que se proveerán por oposicion y se solicitarán en el plazo de treinta dias.

Moltaciones.—El quince se subastará en el Hospital militar de Alcalá de Henar el suministro de carne de vaca por un año. El cinco de febrero se subastará en el de Sevilla el de varios artículos de consumo.

Lo entienden.—Los representantes del comercio de Salamanca han resuelto unirse para las próximas elecciones municipales con el objeto de nombrar un Ayuntamiento que, ageno á toda mira política, tenga como base de su administracion el fomento de los intereses materiales de la localidad.

Entierro.—Cree un colega de Sevilla que el lunes próximo tendrá lugar el entierro de los restos de don Pedro I de Castilla y de su hijo don Juan. El señor Segovia ha llevado además á aquella capital la caja en que hasta principios de este siglo estuvieron los huesos del último, y que se depositar en el archivo y museo municipal. Se lee en ella lo siguiente: «Restos del llamado infante Don Juan, hijo bastardo del Rey Don Pedro de Castilla.»

Mifas.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia haber sido autorizado el ayuntamiento de Lumbier (Navarra) para celebrar dos rifas con carácter de Beneficencia, en Enero y Mayo de cada año.

Catedra.—En el «Boletín oficial» de esta provincia se anuncia hallarse vacante en la Universidad de Salamanca la cátedra de Ampliación del derecho civil y códigos españoles.

Sea.—En una correspondencia de Madrid leemos lo siguiente: «Dice-se en ciertas regiones que el dia veinte y tres, dia del santo de S. M. el Rey, será solemnizado con una disposicion que habrá de ser acogida por muchas familias, con muestras de alegría.»

Huracan.—El de estos dias ha causado bastantes daños en San Vi-

cente de la Barquera, dejando una casa sin tejados y otras sin balcones. A tiempo de hallarse doce personas dentro, se hundió una casa de labradores, resultando tres muertos y varios heridos. Los que salian á la calle corrían peligro de ser arrastrados por el viento ó de recibir un golpe de las muchas tejas que iban por el aire.

Proceso.—En Cádiz ha circulado el rumor de que el juez decano de los de primera instancia de aquella ciudad ha recibido orden de procesar al Ayuntamiento de mil ochocientos setenta y cuatro, por causa de reclamacion presentada por el actual al hacerse cargo de la gestion administrativa de los fondos de propios.

Adelantos.—Parece que el Ayuntamiento de Jerez, imitando al de Cádiz, ha acordado adicionar sus ordenanzas municipales con las disposiciones adoptadas por el de dicha capital, á fin de evitar los malos tratamientos á los animales.

Mas vale así.—Las últimas noticias recibidas de Sevilla son satisfactorias. El Guadalquivir casi se encuentra otra vez á su nivel ordinario. La segunda inundacion no ha causado tantos extragos como la primera, y se habia acudido con eficacia á determinaciones para todo evento.

Puerto.—Leemos en un diario de Cádiz que están orilladas las dificultades surgidas para la continuacion de las obras del puerto mercantil de aquella ciudad.

Bleca de Granada.—«Vamos sabiendo ya los siniestros ocasionados por el fuertísimo huracan que en la noche del miércoles sopló en esta ciudad con tanto vigor, que hasta puso en movimiento, haciéndolas sonar muy claramente, las campanas de la catedral. En la Alhambra, por el lado del Sur, donde el empuje del huracan fué mas fuerte, no bajan próximamente de cien árboles los arrancados de raíz y desgajados por la caída de los inmediatos. Uno de los remates de piedra de la torre de la Vela fué arrojado por el viento y aún se ignora donde ha caído. Innumerables son los antepechos, encañados, cipreses y plantas de adornos que ha arrastrado el viento en las tres posesiones de la Alhambra, Generalife y finca de la señora viuda de Calderon.»

¿Cuántos sobran?—Los periódicos que se publican en Paris ascendían el año pasado á setecientos cincuenta y cuatro, y son ahora ochocientos treinta y seis, lo cual significa un aumento aproximado de un diez por ciento. En Paris aparecen cada año de ciento á ciento ochocientos nuevos, que en su mayor parte sólo duran algunos meses. En los últimos han cesado en su publicacion ciento sesenta. En mil ochocientos setenta y seis han salido en Paris cinco nuevos y grandes periódicos políticos, siendo actualmente cincuenta y uno los de esta clase. Los periódicos que ofrecen mayor aumento son los de Bellas Artes, y los de geografía, que han cuatriplicado.

Mañana viernes se celebran Misa desde las ocho de la mañana en la parroquia de San Nicolás de la Villa.

66 — España:—¡Ahl.. Señor abad, tenéis un discípulo, que ya, ya, si sabéis... ¿eh? .. El baron no abandonaba un instante su proyecto, que era la reunion de Aguilhem y Beauzerie. La baronesa murmuró. —En efecto. Constanza es una niña muy guapa: mucho me alegraría poderla llamar mi hija. —En todo este caso, respondió el abad, supongo que no se efectuaría el casamiento hasta que mi discípulo concluyese sus estudios. Los barones se rieron: en verdad, semejantes proyectos sobre un niño de quince años y una niña de doce eran descabellados y ridículos. —El tiempo es un gran maestro, dejemos obrar y hablemos de otra cosa. Y se habló de M. de Bouzenois. Pasó la mañana sin que volviese Rogerio; pero á las dos de la tarde entró en el salon despeinado y sumamente acalorado. El baron y la

71 — Después de haber leído esta carta, llamó el baron á un criado, é hizo conducir á Comtois á la cocina, con orden de que se le tratase del mejor modo posible: contestó luego al vizconde, prometiéndole ir en persona en nombre de su hijo á darle una completa satisfaccion. Serenado Comtois por la acogida que acababa de recibir, y que estaba muy lejos de esperar la generosidad del baron, contó á la cocinera mientras desocupaba una botella de Orleans, que Constanza estaba muy triste, y que no cesaba de llorar en todo el dia. Resultó de esta confianza que hubo casi tanto sentimiento en Aguilhem, como indisposicion en Beauzerie. Rogerio Tancredo, como hijo único, era adorado no solamente por el baron y la baronesa, sino por todas las demás gentes del castillo; y si hubiese sido en los tiempos en que semejantes casos se decidían por la lanza y por la espada, hubiera armado el baron sus diez

70 — niño de quince años. Ya conocéis, mi querido vecino, el dolor que nos habrá causado el vernos en la precision de reconvenir á un hijo cuyos padres nos merecen el mayor aprecio, y el descubrir en nuestra hija un amor que sin duda nos honra mucho; pero que es demasiado temprano, atendiendo á que apenas ha cumplido trece años. Sentimos habernos visto en la precision de decirle al caballero Rogerio Tancredo, que nos alegráramos mucho de que se abstuyese de volver al castillo de Beauzerie, pero contamos con vuestra amistad, y con que vuestros buenos consejos le harán conocer la razon, con tanto mas motivo cuanto que mi hija partirá esta misma noche para su convento. «Adios, mi querido amigo; creed en el deseo que tenemos siempre de complaceros y en el sentimiento que nos causa daros semejantes quejas.» «19 de abril de 1708.» «El vizconde de Beauzerie.»

67 — baronesa se miraron mutuamente y dijeron cada uno para sí. —Esto no marcha... CAPITULO IV. En el que se refiere las consecuencias que tuvo la cita de Constanza y el caballero de Aguilhem. Sentóse á la mesa el caballero y no comió absolutamente nada, lo que era en él una señal de profunda preocupacion. No se separó despues del lado de su madre, guardando siempre un profundo silencio, interrumpido solo para quejarse de un fuerte dolor de cabeza, lo que le obligó á retirarse á su cuarto. Pero sin duda olvidó Rogerio que su alcoba estaba tabique por medio del aposento de su madre, y que podía oír cuanto él hiciese. Pasó la

SECCION DE AVISOS.

4. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARAVIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias,) gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Casleuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurser, etc., etc.

Cura núm. 65.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufrí hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta.»—A. Bruneliere, presbítero.

Cura núm. 15.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. 74.442.—Courmes (Alpes-Marítimes) Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como taubien los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyfret, presbítero.

Cura núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua. Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueño, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarino, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Crema de nieve y almendra.

SE FABRICA TODOS LOS DIAS.
Mucha verdad y ninguna pintura.
Calle de Jardines, 8, Madrid.

La gran reputación que ha adquirido este higiénico cosmético, para suavizar, conservar, limpiar, esclarecer, desarrugar y poner terso el cutis, quitar las manchas, pecas, granos, ardor, lo tostado del sol, el aire, escocido, eridoneas, signos de viruelas y el mal color que deja la ictericia, las tercianas y fiebres tifoideas, lo coloca en el mas alto rango de la cosmetiquería nacional y extranjera.

Las 3600 libras vendidas en dos años, las recomendaciones escultápias, las repetidas de la prensa de todos colores, hacen su mejor apología.

Precio 6 y 12 rs. bote, y 12 rs. onza: ¡probad!

Es 500 veces mejor que el Cold-Cream.

Para antes de los polvos, las señoras, y después de afeitarse los hombres, es admirable.

El inventor, que lo es también del Aceite de Ballotas para los caballos.

L. de Brea y Moreno, proveedor universal.

En Córdoba, botica del Dr. Montilla, calle de San Pablo.

Nota. Hay Agua del Parnaso, para el pañuelo, de 35 grados, mucho mejor que la de la Florida, á 8 rs. franco.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios.
Un año de crédito

Pidanse catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid,

ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Tarragona	Bajada de la Misericordia 4.
Barcelona	Plaza del Angel Boria 1.	Valencia	Mar 53 y 55.
Bilbao	Arenal 18.	Valladolid	Acera de San Francisco 26.
Cádiz	Columela 20.	Zaragoza	Alfonso I 41.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.		
Ceruela	Real 18.		
Gerona	Plaza de la Constitución 10.		
Huelva	Concepcion 12.		
Lérida	San Antonio 9.		
Madrid	Carretas 35.		
Málaga	Duque de la Victoria 1.		
Palma	Bolseria 8.		
Sevilla	O'Donnell 5.		
Sta. Cruz de Tenerife	Sol 39.		

Agujas á 6 rs. docena, hilos de lino y algodón, torzales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

KOUMYS EDWARD

EXTRACTO DE KOUMYS EDWARD,

que se conserva indefinidamente, para hacer el KOUMYS uno mismo.

Unico experimentado y admitido en los hospitales de Paris.

INDICACIONES: Enfermedades del pecho y enfermedades debilitantes, tales como: ANEMIA, CLOROSIS, etc.—Depósito general en España: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74 duplicado.—En Córdoba: D. Francisco Avilés.



Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las afecciones del corazón y las diversas Hidropesias. También se emplea con feliz éxito para la curación de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarrhos crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espumas de sangre, extinción de voz, etc.

Depósito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.



Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de la Clorosis (colores palidos); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo á las jóvenes, etc.



UNTURA FUERTE,

PREPARADA POR EL DOCTOR D. MARIANO MONTILLA.

Esta untura, á mas de producir una pronta y enérgica vexicación, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifafes, esperabanos, parálisis, equinoces, sobremanos, sobrehuesos, lupias, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clínicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, tónico Fuentes y otros nacionales y extranjeros.

Se expende en cajas de 8, 12 y 16 reales, en la Farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, núm. 37; Córdoba. 8-8

La verdad en zapatería,

Cuesta de Lujan núms. 5 y 7, Córdoba.

El joven industrial Angel Guizarro, hijo del conocido en esta por el Granadino, hoy, haciéndose independiente de su querido padre, entra á formar sociedad de compañía con el muy conocido en esta Juan Sanchez Luna, zapatero de Jaen: estos industriales ofrecen á sus numerosos favorecedores una construcción esmeradísima en todos cuantos trabajos salgan de el referido establecimiento: además dicha casa se compromete á presentar un nuevo figurin mensual, en los meses nones el de señoras y en los pares el de caballeros, excitando al galante público cordobés para que examine los trabajos que estos industriales pondrán de manifiesto en el mostruario, que hoy se halla cerrado y que ha de inaugurarse el primero de Febrero próximo. 15-2

ROSA.
JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.
PATTI DE LLOFRIU.
Flor de arroz especial.

El Patti conviene á todas las señoras deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia «míneral», está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ennegrecerla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con «mínerales.»

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.
Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sres. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Reloj.—Sres. Martin y Gimenez, Librería.

Violeta.
Enfermedad Secreta D' CH. ALBERT
Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RAPIDA, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.
BOLOS DE ARMENIA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Madrid, C.º Ibero Universal Preciados 74, d.º principal.—Córdoba. Avilés,

PASTILLAS PECTORALES BALSAMICAS DE PANTICOSA

Este nuevo producto que ofrecemos al público, es el resultado de largos años de experiencia y muy especialmente desde que tuvimos ocasión de observar las afecciones de que generalmente adolecen la mayor parte de los enfermos concurrentes al establecimiento que les dá su nombre. Las propiedades particulares de que gozan para combatir toda clase de TOSES, BRONQUITIS, CATARRHOS e IRRITACIONES de GARGANTA las ponen en primer lugar entre los preparados de su clase, lo cual viene á confirmarse por la predilección con que son prescritas por varias eminencias médicas. Gran número de observaciones recogidas en el establecimiento y en todo España, donde el público las acepta con preferencia á otras, nos dispensan de elogiar sus propiedades con pomposos anuncios, siendo nuestro objeto, que los resultados sean la mejor garantía de su crédito.

Depósito general en España: RIOS HERMANOS, FARMACIA CENTRAL DE ARAGON, Coso 33.—Zaragoza y su SUCURSAL EN LAS AGUAS DE PANTICOSA.

Depósito en Córdoba, farmacia del Dr. Marin, Tendillas, 12.

Aceitunas. Se venden manzanilla superiores á 35 reales fanega en la plazuela de los Carrillos número 17, tienda de comestibles. Queso manchego superior echado en aceite á 5 reales libra. Mantequilla de Hamburgo y del reino y otra porción de artículos á precios muy arreglados. También se venden pavas reales chicas y grandes y huevos gordos caseros y frescos.

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se venden noventa y dos fanegas de tierra de superior calidad, y de ellas unas sesenta puestas de garrotes y estacas de doce á veinte años de edad: están inmediatas á la estación del pueblo de Casariche, en la línea férrea de Córdoba á Málaga, y entre las estaciones de Puente Genil y La Roda. También se venden varias suertes pequeñas, bien sea á plazos ó al contado. Para tratar de su precio y condiciones en esta ciudad calle de la Piedad núm. 9. 14-4

Música para piano. Albums de piezas escogidas, clásicas y de baile á 12 rs.

Operas completas de Verdi, Bellini, Rossini, Meyerbeer, Mozart, Beethoven etc., á 12 rs.

Id. para canto y piano á varios precios. La favorable y creciente aceptación que los inteligentes le dispensan manifiestan su gran baratura y mérito. Decalcomanías á 1 y 2 cuartos. En la encuadernación de Arroyo, calle de S. Fernando (Feria) núm. 64. 8-5

Al. onega. La hay en la casa núm. 4 calle Rejas de Don Gomez. Se vende una cama de matrimonio, una sillera de tapicería, un baño grande de lata, un ropero, dos baúles y otras cosas. 8-8

Venta. Se hace de un piano en buen estado, en la calle de Castillo núm. 3. 7-

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de Letrados núm. 22, y desde el día el portal de la misma. Para tratar calle del Castillo núm. 5. 10-

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1878 se arrienda el cortijo llamado Haza de Valenzuela en este término. En la calle de Anbroso de Morales núm. 3, darán razón. 8-

Traspaso. Se hace desde el día el del establecimiento de bebidas situado en la casa número 18 de la Plazuela de la Almagra. 16-

Jabon. Se vende de todas clases, fabricado por uno de los mejores fabricantes que se conocen, en la calle de Letrados núm. 22, á precios equitativos. 18-

Venta. Se hace de un aparador de álamo blanco, barnizado con tablero de marmol. En la redacción de este periódico darán razón. 16-

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa Hoyo de S. Juan núm. 1.º, recién obrada y toda acristalada. En la de Leon núm. 16 darán razón. 6-

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 2 calle Angel de Saavedra. Para tratar en Córdoba calle Mayor de Sta. Marina núm. 1 con D. Pedro Sierra, ó en la Rambla con D. Fernando Cabello. 20-

Picon de orujo. Depósitos. Con el fin de evitar á los consumidores de este combustible el largo viaje á la fábrica para obtenerlo, que dan establecidos dentro de la población los siguientes puntos de expendición:

- Depósito principal, calle Gran Capitán, corralon de la Herchatería, donde se dirigen los pedidos á domicilio.
- 2.º Puerta del Rincon, depósito de jabon de piedra.
- 3.º Plazuela de S. Pedro.
- 4.º Arco alto de la plaza.
- 5.º Puerta de Almodóvar.

Precios. En el depósito de la calle del Gran Capitán á 32 cuartos fanega domicilio á 4 rs. desde hoy queda cerrado el despacho en la fábrica. 6-

Tierra para obras. En la calle de Pedregosa número 20 se dá tierra cernida á quien quiere cargar de valde. En el número 22 se dá razon de dos cosas que se alquilan desde el día, recientemente obradas con caballeriza y agua abundante. 16-

Arrendamiento. Se hace de la Plaza de Toros de Córdoba y se admiten proposiciones hasta el día 20 del actual, casa de D. Feliciano Gimenez, Secretario de la Sociedad Gondomar 2. 4-

Nueva fábrica de Materiales de Manuel Casana.

En el campo de S. Anton, frente á la puerta Nueva, hay yeso fabricado en dicho establecimiento á 7 rs. fanegas y cal de leña, ladrillos raspados y toscos, baldosas de todos tamaños, á precios convencionales. 15-11

Yeso. En la fábrica de D. Antonio Leon, calle de los Tejares núm. 2, se encuentra desde el día 1.º á siete reales fanega.

Arrendamientos. Se hace desde San en adelante de una casa horro de pan cocer en la calle de la Misericordia número 3, conocido por el horno de la Palma, y un bonito huerto en la Plazuela de San Rafael número 6. Para tratar con el dueño Liceo 7. 86-1

Venta. Se hace de la casa calle de las Campanas núm. 4 de esta ciudad. Para tratar en la número 1.º de la misma calle. 86-1

Al. oneda y arrendamiento. Se hace de varios muebles, jaulas y criaderos para canarios, y en la misma casa se arriendan habitaciones. Plazuela de Chirinos junto á la de los Carrillos número 1. 86-1

Rifa. En el sorteo de los objetos artísticos celebrado en Gibraltar han salido premiados los números siguientes:

169586	178104	227618
319542	182143	314428
157527	180898	526209
264073	230949	265119
123293	157749	177871
490436	152405	370624